

secara substansial hadis tersebut membicarakan tentang masalah akidah yaitu masalah golongan yang masuk surga dan golongan yang masuk neraka, akan tetapi secara kualitas hadis tersebut merupakan *hadis* yang jalur periwayatannya masih perlu dipertanyakan. *Kedua*, hadis tersebut (mengenai perpecahan umat) tidak terkoleksi di dalam Kitab "*Shahihain*" (Shohih al-Bukhari dan Shohih al-Muslim) yang merupakan dua kitab hadis yang diakui paling shahih. Hal ini menunjukkan jejak bahwa hadis tersebut juga kurang memenuhi syarat-syarat yang ditetapkan oleh al-Bukhari dan Muslim dalam mengkolleksikan hadis shahihnya.

Di samping itu dalam realitas masyarakat keberadaan hadis tersebut - sengaja atau tidak- disinyalir telah dimanipulasi, terutama dijadikan sebagai pembenar adanya perpecahan dan keberadaan golongannya. (Said Aqiel Siradj, 1996: 4) Hal ini tentu sangat bertentangan dengan ajaran Islam yang memerintahkan persatuan dan *akhuwah*.

Oleh karena itu penelitian ini berusaha menjawab problematika di sekitar hadis tersebut yang meliputi: *ketsigahan* (kredibilitas dan integritis) para perawinya, ketersambungan sanadnya, substansi matannya dikaitkan dengan nilai kehujujahannya sebagai dalil akidah serta hal-hal lain yang terkait erat dengannya.

3. Hadis Tentang Informasi Perpecahan di Kalangan Umat Islam

Salah satunya sebagaimana disebutkan dalam latar belakang (hadis Abu Dawud). Adapun yang termasuk di dalamnya adalah hadis Rasulullah saw yang menyatakan bahwa umat Islam akan terpecah menjadi 70-an golongan (dan seterusnya).

Dari penjelasan tersebut, maka jelaslah bahwa yang menjadi maksud studi ini adalah upaya memahami hadis, meneliti kualitas serta keujjahannya, terutama hadis-hadis yang bertema informasi perpecahan di kalangan umat Islam.

F. Metode dan Sumber Data

Sebagaimana penelitian hadis pada umumnya yang merupakan upaya mendeteksi riwayat-riwayat hadis melalui dokumen-dokumen (kitab-kitab) yang ada, maka penelitian ini juga mengandalkan dokumen-dokumen tersebut sebagai sumber data atau yang biasa disebut dengan penelitian literer (Wahyu, MS, dkk. 1987: 56) sumber data tersebut meliputi:

1. Sumber data primer (literatur pokok) seperti kitab-kitab hadis induk (Musnad Ahmad, al-Jami' al-Turmudzi, Sunan Abu Dawud, Sunan Ibnu Majah dan

